
编辑_王昆火 设计_翁泽义 校对_严学锦 新闻热线：0595-82003110 广告热线：0595-82005188 发行热线：0595-82009828 本报常年法律顾问：福建天衡联合（泉州）律师事务所律师 汪卫东

版权声明：福建日报报业集团拥有晋江经济报采编人员所创作作品之版权，未经报业集团书面授权，不得转载、摘编或以其他方式使用和传播。 省新闻道德委举报电话：0591-87275327

导读

安海：学党史见行动
办实事暖民心 P8

福建日报报业集团主管主办
晋江经济报社出版

晋江经济报微信公众号 晋江新闻网微信公众号

国内统一连续出版物号 CN 35-0067 邮发代号33-101 农历辛丑年七月廿七_2021年9月3日 今日8版_星期五 第6008期

本报讯（记者 蔡斯洵）昨日下
午，晋江召开集成电路产业发展工作
领导小组会议。晋江市委书记张文
贤，市委副书记、代市长王明元等参
加会议。

张文贤指出，2016年以来，晋江
集成电路产业持续发力，加快发展。
如今，产业链条加速成型，产业生态
逐步优化，实现从产业园区、技术研
发、人才培养、基金创投、政策保障、

城市配套等各方面的全方位布局，历
练了一支队伍，也创造了一批好的经
验。

张文贤强调，要坚定发展信心，
朝着千亿产业集群的目标，前瞻思考
谋划、有为应对运作，推动晋江集成
电路产业持续健康发展。要树牢项
目导向，以“一切围绕项目转、一切盯
着项目干”的决心，盯紧盯牢在建项
目、已签约项目及在谈项目；按照全

产业链发展的思路，找准方向，策划
生成、引进落地一批新的项目。要把
产业基础、产业配套做成招商引资的
最大优势，科学规划，做精园区品质，
增强园区粘性；深化产教融合，不断
拓展人才招引渠道；加大科技创新，
不断健全产学研用一体的科研配套
体系，孵化更多科技创新成果；突出
导向性，考虑实操性、便利性，调整优
化相关政策；规范产业基金管理，完

善运作考评机制，发挥产业基金对产
业项目的引导作用；围绕“食住行、医
教养、游乐购”等进行全方位升级，紧
盯人才“一老一少”等需求，加快优质
医疗、教育配套建设。要进一步完善
筹备组运作机制，增强干部的创新思
维和专业能力，守住廉政底线，打造
一支懂产业、通政策、精业务的干部
队伍。

王明元要求，要优机制提效率，

健全完善运行、调度、服务等机制，高
效推动落实；要强招商拓链条，围绕
产业链布局招商链，强化专业招商力
量、拓展招商渠道、创新招商模式，持
续大招商、招大商；要抓项目强支撑，
抓紧抓实项目落地、投产等关键环
节，加快推动产业集群发展；要集要
素优生态，围绕政策端、资金端、人才
端、空间端、配套端精准发力，培育锻
造产业创新生态。

做大做强集成电路产业集群
晋江召开集成电路产业发展工作领导小组会议

昨日上午，全省深化集体林权制度改
革暨全面推行林长制工作电视电话会议
召开，对下一步相关工作进行再部署、再
推动，晋江市设立分会场组织收听收看。
晋江市领导王明元、张健龙参加会议。

本报记者 许洋洋

简明新闻

习近平：设立北京证券交易所 P4

“叮铃铃……”昨日16时30分，晋江市实验小学
三至六年段的放学铃声准时响起。五年9班学生许
文馨仍“按兵不动”，看了一眼黑板上作业布置公示
栏上的作业——语文课文《白鹭》的生字写三遍，每
个字各组两个词、抄词（一词2遍）、阅读；数学练习
卷1张。

“作业量跟昨天差不多，一个小时准能完成，看
来今天还能有时间去跳跳绳，回家后还能陪弟弟玩
呢！”许文馨心里打着小算盘，便埋头开始做作业，周
围一片静悄悄。环顾四周，参加课后服务的同学正
有条不紊地做着自己的事。

许文馨家住梅岭街道，从家到学校虽然就几分
钟车程。不过，接送也一度成为爸爸妈妈头疼的事
情。大部分是妈妈带着不到 2周岁的弟弟，步履匆
匆地来学校接她；有时碰上弟弟睡觉，妈妈更是手忙
脚乱。新学期，一听说学校有课后服务，许文馨和家
人就一致决定，第一时间报名参加。

新学期，晋江全面推行课后服务“5+2”模式。
许文馨所在班级的54个同学，不约而同全部报名参
加。晋江市实验小学副校长曾柏玲告诉记者，经过
前期的摸底、确认，全校3977名学生，有意愿报名参
加课后服务的超九成，其中，选择中午的有3973人，
选择下午的有3913人。

时钟“滴答滴答”作响，忙碌的还有“坐镇”讲台
的值班老师。

“我更多的是关注学生的作业完成质量。”语文
老师张欣欣是当天课后服务的值班老师之一，只见
她手中的红笔快速地在学生作业本上批改着，偶尔
有一两个学生前来问问题。她告诉记者，开学这两
天，又是开学典礼，又要上课，事情确实很多。从课
后服务情况来看，家长、学生的反馈都不错，大部分
学生能充分利用时间，既完成当天布置的作业，又能
参与感兴趣的活动。“下周起，学校社团和少年宫活
动都会陆续开展起来，到时候课后服务内容就更丰
富了，我想孩子们会很开心。”

记者了解到，开学第一周，晋江各校的课后服务
大多以集中作业辅导为主。之后，学校会立足学校
特色课程建设，与少年宫、社团活动相融合，组织更
丰富多彩的活动，发展学生兴趣特长，为学生提供

“走班制菜单式”服务。
“课后服务真不错，孩子在学校就把作业做了，

回家还能帮忙照顾妹妹。”“我也开心，不用老是上
班到一半，请假跑出来接孩子”……18时许，在晋
江市实验小学门口，家长们一边在门口等着接小
孩，一边议论着这两天开学的情况。当学生在值
日老师带领下陆续走出校门口时，家长们开心地
迎了上去……

“总体来说，开学这两天，晋江全面推行课后服
务‘5+2’模式还是比较平稳有序的，忙而不乱。”晋
江市教育局副局长王晓闽说，这得益于各学校前期
所做的大量准备工作。今后，晋江将进一步完善课
后服务，上级有关部门正在加紧研究制定新课后服
务收费标准。

本报记者 张茂霖

在副热带高压的强力影响下，晴热高温依旧是天
气的主旋律。据晋江气象台监测显示，昨日午后，大部
分镇街最高气温突破34℃，西园街道测得全市最高温
36.8℃。

瑞雪从晋江气象台了解到，预计未来三天，副热带
高压将短暂减弱东退，高温将小幅下降1℃~2℃。值得
一提的是，近期频繁出现晴热高温天气，森林火险气象
等级较高，大家要注意野外用火安全。

今天晴，25℃~33℃，沿海西南风3~4级增强到4~5
级；明天多云转晴，25℃~33℃，沿海西南风转偏南风
3~4级；后天多云，25℃~33℃，沿海偏南风3~4级。

本报讯（记者 蔡红亮）昨日，晋江市教育局出台
义务教育学校作业管理要求，列出五大措施进一步规
范义务教育学校作业管理。

通知要求，学校要切实发挥好作业育人功能，强化
作业对巩固知识、形成能力、培养习惯的重要作用，并
严控考试频次，考试与日常作业相匹配，提升作业对学
习的诊断与改进作用。晋江还将通过编制作业设计指
引、构建作业研究设计、创新作业类型等方式，提升作
业设计质量。

此外，健全作业监管机制、强化作业完成质效、全
面推进综合施策也是晋江推进义务教育学校作业管理
的有力举措。

副高减弱东退
高温有所缓和

晋江市教育局出台
义务教育学校作业管理要求

老师做“加法”家长做“减法”
——晋江全面推行课后服务“5+2”模式见闻

新学期为老师“减负”

永和3所小学推出“教师家庭晚餐”

本报讯（记者 阙杨娜）作为晋江六大新基建新
经济基地之一，晋江智慧物流产业基地项目共有 43
个，总投资约157.67亿元。昨日，记者从晋江市交通运
输局了解到，其中13个项目已建成投产，总投资11.83
亿元；15个项目正在建设，预计总投资 59.97亿元；15
个项目正在推进，预计总投资约74.28亿元。

泉州顺丰创新产业园是省重点项目，位于晋江市
陶美路，规划占地面积约 259.69 亩，总建筑面积为
182817平方米，目前项目建设有序推进。在项目施工
现场，记者看到，施工方正在紧锣密鼓地进行挡土墙施
工，进场前的各项准备工作已完成，现场临建、安全文
明设施正在施工中。

泉州顺丰运输有限公司公共事务部负责人柯建星
介绍，该项目计划建设冷链物流中心、智能分拨中心、
研发中心，定位为顺丰集团速运、快运、冷运业务板块
东南区域总部。项目达产后，预计可新增就业岗位
3500人至5000人左右，产值预计可达30亿元/年，税收
贡献预计将超过1亿元/年，并保持良好增长。

“我们以项目为抓手，实行滚动式动态管理，按项
目进度分时分批有序推进，全面加快项目建设进度，真
正实现基地建设有存量、扩增量、提质量。”晋江市交通
运输局有关负责人介绍，包括泉州顺丰创新产业园、京
通易购（东南）智慧物联网共同运营中心等在内的晋江
智慧物流产业基地，将建设快递物流、仓储配送、网络
货运、冷链、跨境、空港、医药物流、交通科技大数据和
自动化设备等多业态聚集、功能完备的“产业协同”“产
城融合”基地，力争到2025年，晋江物流产业实现跨越
发展。

晋江智慧物流产业基地项目
13个投用15个正在建设中

本报记者 蔡红亮

参加课后服务的晋江市实验小学五年级学生在班里做作业。本报记者 董严军 摄

参加课后服务的晋江市第二实验小学学生在看
书。 本报记者 董严军 摄

课后服务一结束，学校食堂已为老师准备了热腾腾的晚餐。本报记者 秦越 摄

本报讯（记者 王诗伟）新学期，晋
江市全面落实“双减”政策。在永和镇，有
这样 3所小学，在积极实施“双减”过程
中，“顺势”为教师“减负”，创新推出“教师
家庭晚餐”。

昨日是永和镇菌边村群滨小学试
行“教师家庭晚餐”的第二天。下午 6时
许，参加课后服务的学生陆续回家。半
小时后，老师们来到学校食堂，这里为
他们备好了热腾腾的晚餐。有的老师
选择堂食，有的则将打包好的套餐盒饭
拎走。

群滨小学是永和镇 4所有自办食堂
的小学之一，与大多数自办食堂的小学一
样，只办午餐，并无晚餐安排。而新学期，
该校除了为师生提供午餐外，还推出了

“教师家庭晚餐”。昨天，他们共为 11名
老师安排了20份家庭晚餐。

校长张文卿介绍，“教师家庭晚
餐”实行的是报膳制，有需求的老师可
于当天上午报备用餐量，以便食堂提
前准备食材。老师既可以在食堂用
餐，也可以把一家人的饭菜打包走。

“教师家庭晚餐”的费用按食材成本价
收取，老师每个月根据用餐数与食堂
结算。

虽然只是一份晚餐，但对学校 40名
教职工来说，它有着不一样的意义。

“和大多数职工一样，下班后我得匆
忙赶回家，给家人准备晚餐，尤其是我们
有小孩的家庭，孩子还等着吃晚饭。”老师
张加明打包了三份晚餐，“食堂的菜色挺
丰盛，量也足，还干净。瞧！我们一家三

口的晚餐，就这么安排上了。”
以往，张加明开车回家需要约 20分

钟，接着到超市买菜，再回家做饭，前后需
要折腾近两个小时才能吃上饭。“学校推
出‘教师家庭晚餐’，老师多了一份便利，
也算是另一种形式的‘减负’。”张加明点
赞道。

“对一些需要回家准备晚餐或不方便

做饭的老师来说，‘教师家庭晚餐’帮他们
解决了‘后顾之忧’，可以让他们更安心开
展课后服务，从而提升工作质量。”永和镇
教委办责任督学洪佳钦告诉记者，目前，
永和镇推出“教师家庭晚餐”的学校还有
重华中心小学、象峰小学。下一步，他们
将根据3所学校的试点效果，在全镇实施
推广。


